

Acumulan precios al consumidor descenso de 0.05% durante 2011 (El Financiero 24/06/11)

Acumulan precios al consumidor descenso de 0.05% durante 2011 (El Financiero 24/06/11) Eduardo Jardón Viernes, 24 de junio de 2011 • Primera cifra negativa desde 1988. México registró un nulo crecimiento en el nivel general de precios en lo que va del año. Hasta la primera quincena de junio, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una baja de 0.05 por ciento. Ésta es la primera ocasión que presenta una cifra negativa desde que hay cifras disponibles, en 1988. El descenso se explica básicamente por la baja en los precios de frutas y verduras, y en los de energéticos. También han contribuido la estabilidad del tipo de cambio y el menor dinamismo de la actividad económica. La estabilidad en los precios ha permitido a los salarios mantener su poder adquisitivo. El Banco de México informó que durante la primera quincena de junio el INPC también presentó una disminución de 0.05 por ciento respecto a la quincena anterior. Los precios que tuvieron una mayor incidencia a la baja en el índice fueron los del jitomate, gas doméstico y papa, de 19.37, 6.03 y 3.53 por ciento, respectivamente. Con mayor impacto al alza resultaron las tarifas eléctricas, que subieron 0.62 por ciento en la primera quincena de junio, además del alza de 0.09 por ciento en la vivienda propia, y del chayote, que subió 24.28 por ciento. A tasa anual, la inflación se ubicó en 3.19 por ciento, por debajo del 3.21 por ciento de la quincena previa. La inflación subyacente fue de 3.18 por ciento, y la no subyacente de 2.97. El índice con mayor crecimiento anual fue el de los alimentos, con un alza de 6.71 por ciento, la más elevada desde noviembre de 2009. Para analistas de Invex, la inflación sorprendió a la baja, ante una caída mayor a la esperada en los precios de algunos productos agropecuarios. "Una inflación contenida influye positivamente sobre los salarios reales y el poder adquisitivo de las familias mexicanas", indicaron. En su opinión, el hecho de que continúen las cifras positivas en la inflación refuerza la expectativa de que el banco central mantendrá las tasas de interés de referencia en su mismo nivel en el corto plazo.